

Sale Rodríguez Almeida de la Policía en medio de cuestionamientos

Marcado por balas, placas y marchas

En su administración se extraviaron 31 mil cartuchos, se emplacaron patrullas con plástico, lo acusaron por detenciones arbitrarias e hizo declaraciones polémicas

PEDRO TERÁN

Fanático del Cruz Azul y de los Raiders de Oakland, apasionado del heavy metal pero también de las baladas románticas y la música de banda, Jesús Rodríguez Almeida llegó a la Secretaría de Seguridad Pública del DF apenas hace dos años.

En ese tiempo vio cómo sus policías participaban en secuestros, los señalaban por la desaparición de jóvenes y en las últimas semanas por la actuación al enfrentar a encapuchados que vandalizaron comercios tras marchas pacíficas.

Pero su gestión también estuvo marcada, este año, por la revelación del extravío de 31 mil balas de la Policía Auxiliar del DF y el emplacamiento, con material plástico, de más de 5 mil vehículos policiales nuevos.

Ex alumno del Jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, en el Instituto Nacional de Ciencias Penales, Rodríguez Almeida se convirtió ayer en el tercer Jefe de la Policía —de los últimos cuatro— en ser removido en medio de cuestionamientos por errores y abusos policiales en el control de multitudes.

En el 2004, Marcelo Ebrard fue cesado por el Presidente Vicente Fox tras el linchamiento en San Juan Ixtayopan, Tláhuaac, de tres agentes federales, y en el 2008 Joel Ortega fue

removido a raíz del fallido operativo en el antro News Divine, que dejó 12 muertos.

Manuel Mondragón, quien sucedió a Ortega, dejó el cargo a finales del 2012 y luego se integró al gabinete del Presidente Enrique Peña Nieto.

Antes de llegar a la SSP, Rodríguez Almeida —admirador de Pancho Villa y fiel lector de El Padrino, de Mario Puzo— fue Procurador de Justicia, en sustitución de Mancera cuando fue nombrado candidato del PRD a la Jefatura de Gobierno del DF.

Ayer, funcionarios del GDF comentaron a REFORMA que entre los aspectos que motivaron la renuncia de Rodríguez Almeida están las placas de plástico que fueron colocadas a las patrullas, el tema de las balas extraviadas de la PADF y las declaraciones que hizo para defender la actuación de sus policías en las marchas.

Las más de 5 mil patrullas entregadas este año fueron emplacadas con plásticos y numerales en vinil adhesivo, que facilitan su falsificación.

El 28 de noviembre, la SSP reconoció el error y realizó el trámite ante la **Secretaría de Comunicaciones y Transportes** para el emplacamiento correcto.

En junio pasado se hizo público el oficio PADF/DDEOP/T1/1235/2012 del 1 de mayo

de 2013, que revela una auditoría al almacén de la Policía Auxiliar y el extravío de 31 mil 859 balas.

Hasta el momento no hay agentes sancionados y no se conoce el destino de los cartuchos.

El año pasado fueron detenidos tres policías y otros tres siguen prófugos por el secuestro de un colombiano, y por la desaparición de 13 jóvenes del antro Heavens, en la Zona Rosa, fueron acusados tres agentes.

2014, Noviembre 24

Yo felicito a mi personal por el trabajo demostrado (...) responsabilidad y sobre todo restablecieron el orden público, le guste a quien le guste.

2014, Septiembre 26

No puede haber dos mejores (...) pero vamos a dejarlo ahí (...) ojalá, vivimos en un paraíso y tenemos la mejor Policía de América Latina. (Al comparecer ante diputados).



Fecha 06.12.2014	Sección Justicia	Página 6
---------------------	---------------------	-------------

2014, Mayo 29

/// **Sí los pueden detener, los pueden denunciar y nos pueden llamar, pero de ninguna manera pueden excederse al utilizar la fuerza". (Tras la detención de asaltantes por parte de pasajeros).**

2013, Junio 23

/// **La Policía es parte de una sociedad y no está alejada de ella. Se dice que cada sociedad tiene la Policía que se merece; (la corrupción) es un tema generalizado".**



■ Jesús Rodríguez Almeida entregó su renuncia a la SSP justo el día que cumplía 2 años al frente de la dependencia.